

St. Josephshaus:

10 jähriges Jubiläum Jugendhilfe und Förderschule im Kettelerhaus

Die Bischof-Ketteler-Schule und Gruppen der Jugendhilfe, als Teil des Dieburger Konvikts und Bestandteil des Kinder- und Jugendhilfezentrums St. Josephshaus in Klein-Zimmern, feierten am 15. September 2023 ihr zehnjähriges Bestehen.

*Von Svenja Uhl
15. Sept. 2023*



Im Jahr 2013 öffneten die Förderschule und Gruppen ihre Tore im Dieburger Süden, 36 Jahre nach der letzten Nutzung des Anwesens als Internatsschule.

Aktuell werden 48 Schülerinnen und Schüler, darunter 44 Jungen, an diesem Standort unterrichtet. Diese Jugendlichen haben einen festgestellten Bedarf an sonderpädagogischer Förderung in den Bereichen emotionale und soziale Entwicklung. Die Schüler haben die Möglichkeit, hier ihren Haupt- oder Realschulabschluss zu absolvieren.

Zusätzlich zu den Schülern in der Bischof-Ketteler-Schule leben 30 Jugendliche in drei Wohngruppen und 10 Jugendliche werden in einer Tagesgruppe betreut. Ein Teil von ihnen besucht externe Schulen in Dieburg, darunter die Goethe-, Anne-Frank- und Landrat-Gruber-Schule. Andererseits erhalten Jugendliche, die zuhause wohnen, jedoch im Dieburger Konvikt unterrichtet werden, hier eine spezielle Betreuung.

Um den Bedürfnissen der extrem kleinen Klassen (mit fünf bis neun Schülern) gerecht zu werden, wird im denkmalgeschützten Gebäude im November mit dem Umbau des Dachgeschosses begonnen.

Die Jubiläumsfeier am Freitagnachmittag vereinte Nachbarn, Mitarbeiter sowie aktuelle Schüler/Bewohner und ihre Angehörigen. Ehemalige Schülerinnen und Schüler bzw. Bewohnerinnen und Bewohner, die an der Feier teilnahmen, berichteten von ihrer Zeit im Dieburger Konvikt und wie diese zu einem positiven Lebenswandel mit Stabilität und Sicherheit beigetragen hat.

Das abwechslungsreiche Programm umfasste unter anderem Führungen, Musik, Kletterwand, Bullriding und vieles mehr. Im Rahmen des Festes wurden auch die Mitarbeiter*innen geehrt, welche seit 10 Jahren am Standort arbeiten. Ein großes Dankeschön geht hierbei an den Bereichsleiter Holger Linden, der die Jugendhilfe im Kettelerhaus seit 10 Jahren prägt und weiterentwickelt.